



MINVU O'Higgins conmemora 60 años de historia y proyecta el futuro con soluciones habitacionales innovadoras

Con un acto conmemorativo y un seminario sobre vivienda industrializada, la institución reconoció el rol de sus funcionarias y funcionarios y reafirmó su compromiso con políticas que mejoran barrios, hogares y ciudades.

Con un acto de reconocimiento a su historia institucional y un seminario enfocado en soluciones industrializadas de vivienda, el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (MINVU) de la Región de O'Higgins conmemoró este jueves 31 de julio sus 60 años de existencia. La jornada tuvo lugar en el auditorio de Serviu O'Higgins y reunió a autoridades, funcionarias y funcionarios de larga trayectoria, así como a nuevos integrantes del equipo ministerial, marcando un encuentro entre generaciones al servicio del país.

El Seremi de Vivienda y Urbanismo, Luis Barboza, destacó el sentido profundo de esta conmemoración: "Queremos poner en valor lo que significa la política habitacional para millones de familias. Es una herramienta concreta de superación de brechas, de transformación social, y todo eso es posible gracias al compromiso de nuestras funcionarias y funcionarios, que con vocación y humanidad han sido protagonistas del cambio".

Durante la ceremonia se reconoció a funcionarias y funcionarios que han entregado gran parte de su vida al servicio público. En SERVIU, se homenajeó a Selma Benavides,

de la oficina de San Fernando, por sus 48 años de trayectoria, y a Marisol González, recientemente incorporada al equipo regional. En la SEREMI, fue distinguido Fernando Troncoso, del Departamento de Planes y Programas, por sus 45 años de carrera funcionaria. Como gesto de relevo generacional, Troncoso entregó un reconocimiento simbólico a Tomás Leyton, el más reciente ingreso a la repartición.

Uno de los momentos más significativos fue el testimonio de Mireya Valencia, profesional del Departamento Técnico de Serviu, quien compartió la historia de su familia: tres generaciones vinculadas al Ministerio desde 1955, cuando su abuelo, Luis Valencia, ingresó a CORVI en Santiago. Su padre, Jorge, fue parte de la creación de Serviu O'Higgins, y ella continúa hoy el legado familiar. "Mi padre me contaba que cuando entrega viviendas él se sentía súper orgulloso, porque les sacaban una sonrisa a las familias (...) para mí también es un orgullo pertenecer al ministerio", señaló.

Seminario de Vivienda Industrializada destacó avances regionales y nuevas soluciones habitacionales

Durante la mañana,



como parte del mismo aniversario, se llevó a cabo el Seminario de Vivienda Industrializada, centrado en una de las principales apuestas del Plan de Emergencia Habitacional: soluciones eficientes, sostenibles y de calidad para responder a las necesidades habitacionales con mayor celeridad.

La Región de O'Higgins ha sido pionera en esta materia. En Rancagua se inauguró el primer conjunto habitacional completamente industrializado del país, el proyecto Altos de Lircay. Actualmente, en Quin-

ta de Tilcoco, se construye el conjunto Villa de los Jardines, con más de 160 viviendas industrializadas y plazos de ejecución notablemente menores que los proyectos tradicionales.

"La industrialización permite reducir considerablemente los tiempos de entrega. No es lo mismo esperar dos años que ocho o diez meses, y además estas soluciones generan menos impacto ambiental durante su ejecución", explicó el director regional de Serviu O'Higgins, Omar Gutiérrez, durante su exposición.

Desde el sector privado, gerente general de Empresas Maratibid, José Esteban Maratibid, valoró el trabajo colaborativo con el MINVU y señaló que "venimos desarrollando este tipo de soluciones hace más de 15 años, con más de 40 mil

viviendas construidas. Hoy estamos por finalizar nuestro primer proyecto en la región, Villa de los Jardines, y esperamos que sea el primero de muchos. Ya estamos proyectando iniciativas en San Fernando, Peumo y Mallea".

Por su parte, la jefa técnica de Serviu O'Higgins, Daniela Soto, abordó la experiencia regional en esta modalidad: "La industrialización no es solo una innovación constructiva, es una oportunidad para repensar cómo damos respuesta más rápida y digna a las familias que esperan una solución habitacional".

Las actividades de conmemoración concluyen el lunes 11 de agosto, con el desarrollo de un diálogo ciudadano que abordará la modernización y mirada de futuro del ministerio.

